

Diario

\$300

# EL INFORMADOR Digital

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico



Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Tragedia en ruta que une Puerto Saavedra y Carahue

## Accidente vehicular deja dos fallecidos y personas lesionadas



### Comité de Vivienda más Antiguo de la Región Retoma las Obras de Construcción de 60 Casas en Puerto Domínguez

Proyectos para emprendedores de diferente sector Rurales "Programa Reconversión Forestal, para la Diversificación Zona de Rezago Costa Araucanía" 04

Servicio Local participa del 1º Seminario de "Educación Ambiental con perspectiva intercultural" en Costa Araucanía 12

Perdió 3 x 1 en el estadio El Alto de Nueva Imperial Imperial Unido no logra un buen desempeño contra la visita Constitución Unido 11

Cuenta la historia de Cholchol y de las primeras familias de colonos Lanzamiento del libro Benedicto Rivas en dependencias de la Biblioteca Pública de Cholchol



Con celebración del Día de la Cocina Chilena reabre Centro Cultural Municipal de Nueva Imperial 07

Carahue y Tirúa Buscan Soluciones Conjuntas 09

#### POLÍTICA

Como independiente Concejal Oscar 'Chefo' Vergara presenta su postulación a Alcalde por Nueva Imperial 10

Prueba el verdadero sabor

Productos disponibles en todas nuestras sucursales y en [www.supertrebol.cl](http://www.supertrebol.cl)

trébol Tu súper vecino

# Una historia que se repite y las respuestas son las mismas

Por: Jorge Rathgeb Schifferli, Diputado por La Araucanía  
Presidente Regional de RN

En más de alguna oportunidad he escrito por este mismo tema y siempre con un dolor grande, porque cuando muere un Carabinero por el actuar de los delincuentes, la pena, la desazón es mayor.

Lamentablemente hoy nuevamente toca escribir sobre una historia que se repite ante el asesinato del Teniente Emanuel Sánchez, quien dio la vida por su familia al ser abordado por verdaderos cobardes, que para colmo, para demostrar su grado de cobardía actúan en manada.

Duele que sigan subiendo el número de mártires de una institución y que los delincuentes, estas lacras, estos enfermos, más encima salgan sonriendo cuando son detenidos, porque saben que esto para ellos no es nada.

Otro de los hechos que provocan esta sensación de pena y frustración es que la explicación siempre

sea la misma y que uno puede recitar de memoria: “buscaremos a los culpables para que enfrenten la justicia y que reciban una pena categórica”, algo que lamentablemente y todos sabemos no pasa.

¿Qué le decimos a la viuda del Teniente Sánchez? ¿Cómo le explicamos a su hijo de tres años que su papá ya no estará más? ¿Qué explicación se le dará a sus padres de que su hijo ya no podrá visitarlos?

Acá hay una deuda tremenda con Carabineros y eso el Gobierno lo sabe, lo tiene claro y lo primero que deberían hacer es pedir disculpas públicas por la campaña de desprestigio que hicieron en su contra cuando fue el estallido social.

Ahora me imagino que las autoridades se estarán dando cuenta de la importancia de la institución, en medio del dolor de una familia que ya no podrá contar con uno de los suyos, por culpa de inadaptados

## Los que hacen girar el mundo

Por: Leticia Santiago

En honor al hombre trabajador,  
El que trabaja día tras día,  
El que nunca parece tener un descanso,  
Te dedico este poema.  
Eres la columna vertebral de la sociedad,  
La fuerza que nos mantiene en marcha,  
Eres el corazón que nos mantiene latiendo,  
Y estamos eternamente agradecidos.  
Trabajas en las fábricas,  
Trabajas en los campos,  
Trabajas en la oficina,  
Trabajas en el hogar.  
Ustedes son los héroes anónimos,  
Los que hacen girar el mundo,  
Y te lo agradecemos desde el fondo de  
nuestros corazones.

que no tienen neuronas para discernir que es bueno o que es malo.

Que en paz descanse Teniente Sánchez.

## La urgencia de la lectura en Chile: Un llamado a fortalecer la cultura y la diversidad

Por: Dra. Pilar Valenzuela Rettig, Directora Grupo de Investigación en Literatura y Escuela (LyE)  
Facultad de Educación, Universidad Autónoma de Chile

En medio de una era digital donde la información fluye sin cesar, es difícil reconocer la confiabilidad de las fuentes, además, focalizar la atención entre un sin fin de estímulos y distracciones que compiten por nuestra atención. Los indicadores de lectura son deficientes, la comprensión lectora es baja y la cultura del libro lucha por mantenerse relevante en una sociedad que constantemente busca gratificación instantánea. En este panorama desafiante, el libro y la lectura surgen como una posibilidad de promover conocimiento, reflexión y diversidad cultural.

El fomento de la lectura tiene efectos positivos en diversos aspectos económicos, sociales y culturales. Por un lado, una población con mayores habilidades lectoras está mejor preparada para enfrentar los desafíos del mundo laboral contemporáneo, caracterizado por la demanda de habilidades cognitivas complejas y la necesidad de adaptación a entornos cambiantes. La lectura fomenta el pensamiento crítico, la creatividad, la empatía y la resiliencia, competencias cada vez más valoradas en el mercado laboral global.

La capacidad de comprender textos no solo impulsa el aprendizaje y la adquisición de habilidades, sino que también fortalece la participación ciudadana y el pensamiento crítico, pilares fundamentales para una sociedad democrática,

inclusiva y justa. La lectura promueve el diálogo intercultural, fortalece la identidad nacional y regional, y contribuye al enriquecimiento del debate público y la formación de ciudadanos críticos y participativos.

Por otro lado, el acceso a la lectura y la educación contribuye a reducir las brechas sociales y económicas en Chile. Promover la lectura desde la primera infancia, garantizar el acceso equitativo a libros y recursos educativos, y fortalecer las bibliotecas públicas y escolares son medidas clave para garantizar que toda la ciudadanía, independientemente de su origen socioeconómico, tengan la oportunidad de desarrollar su potencial y contribuir al desarrollo del país.

Es necesario reconocer que fortalecer la cultura en la sociedad va más allá de fomentar la lectura como un hábito; implica valorar y respetar la diversidad de expresiones culturales presentes en Chile. Los libros son vehículos que nos transportan a realidades diversas, nos permiten comprender otras perspectivas y nos ayudan a empatizar con experiencias que podrían ser muy diferentes a las nuestras, desarrollando habilidades democráticas e interculturales. En un país tan vasto y heterogéneo como el nuestro, es crucial reconocer la pertinencia territorial de las narrativas locales, de los pueblos originarios y regionales, junto

al capital cultural de migrantes.

Los libros son puertas de entrada a la diversidad lingüística y cultural. A través de la traducción y la difusión de obras literarias de diferentes partes del mundo, podemos acceder a las voces de autores que escriben en idiomas distintos al nuestro y que nos transportan a contextos culturales lejanos. Por otro lado, y más relevante aún ante la eurocentralización de la literatura escolar, los libros desempeñan un papel crucial en la preservación y revitalización de las culturas minoritarias y marginadas. Por medio de la literatura indígena, por ejemplo, podemos conocer y valorar las tradiciones, mitos y cosmovisiones de los pueblos originarios que han sido históricamente invisibilizados y silenciados. Al ofrecer un espacio para que estas voces sean escuchadas y reconocidas, los libros contribuyen a fortalecer la identidad cultural de estos grupos y a promover la diversidad como un valor fundamental de nuestra sociedad.

En conclusión, relevar la importancia del libro y la lectura en Chile no puede ser subestimada: es urgente. Más allá de ser meras herramientas de entretenimiento o información, los libros son pilares fundamentales para el desarrollo humano, la cohesión social y la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Comité de Vivienda más Antiguo de la región retoma las obras de construcción de 60 casas en Puerto Domínguez



Han pasado 30 años desde que comenzó a organizarse el comité "Allegados y Sin Casa" de Puerto Domínguez; su misión principal, lograr con la ayuda del estado una vivienda digna para las familias del sector que hacen patria en una de las zonas más complejas por temas geográficos, tenencia de suelo y agua en la comuna de Saavedra.

Muchos de los que están hoy, relata Marisol Sánchez, la actual presidenta del comité, son hijos y familiares, de los socios fundadores, quienes debieron luchar por años, para que el Estado y la empresa privada, invirtieran en dicha zona; "Esto ha sido muy difícil, cuando partimos el camino era de ripio, ahora está pavimentado, no había agua, ahora hay una planta; no había instalaciones cerca y ahora hay

un colegio y un Cesfam; esto significa que todos estos años hemos tenido que esperar para que finalmente se construya nuestro anhelado proyecto, ha sido complejo, pero ya estamos dando vuelta la página", cuenta Marisol, quienes debieron rescindir el contrato con una empresa constructora que no pudo seguir avanzando con su proyecto recientemente; pero tras gestiones realizadas por su Entidad Patrocinante "Habilita" y Serviú, una nueva empresa retomará las obras a la brevedad, "hoy en día ya estamos nuevamente contentos, se puede decir y podemos decir si vamos a tener nuestra casa, ahora nuevamente firmamos un contrato con esta nueva empresa y esperamos y sentimos en el corazón que ahora sí vamos a tener nuestra casa propia".

La nueva empresa constructora Luis Sáez, fue presentada en asamblea junto al director del Serviú, José Luis Sepúlveda, quienes firmaron junto a las familias el Acta de Entrega de Terreno, que permite a la empresa poder trabajar libremente en el proyecto con todas las autorizaciones correspondientes; "Estamos muy contentos de poder nuevamente dar tranquilidad a las familias, con esta empresa constructora que se hará cargo del proyecto y que aceptó el desafío de trabajar en este lugar y finalizar un proyecto que lleva muchos años de espera, hoy nuestra meta es el Plan de Emergencia Habitacional y estas familias de Domínguez son el claro ejemplo, que debemos redoblar nuestros esfuerzos en disminuir los tiempos de espera, mejorar el traba-

jo de las empresas en terreno, y velar que las obras se desarrollen en tiempo y forma como lo piden y exigen las familias".

En total, el proyecto habitacional del Comité Allegados y Sin Casa, contempla la construcción de 60 viviendas, cuyos trabajos deberían estar finalizados en el 2025, "Nosotros esperamos que el gobierno pueda estar presente en todo esto, igual yo sé que es complicado para el país, El país está pasando por hartas dificultades, igual, pero el gobierno puede, si se pone la mano en el corazón va a sacar adelante todos los comités que están ahí con problemas, en especial de nosotros, y vamos a salir adelante". Aseguró la presidenta del Comité Marisol Sánchez.



Cerca del mediodía de este viernes 19 de abril, el alcalde de Nueva Imperial César Sepúlveda Huerta se reunió con un grupo de emprendedoras del rubro hospedaje que este sábado emprendieron un viaje a Costa Rica, gira técnica que les fue adjudicada a través de un proyecto SERNA-MEG.

Justamente a través del trabajo de profesionales el Departamento de Turismo y Gestión Empresarial se postuló a distintos grupos de mujeres a un fondo de SERNA-

MEG, para la realización de

## Emprendedoras turísticas de Nueva Imperial beneficiadas con gira técnica a Costa Rica

giras técnicas internacionales en rubros de gastronomía (Perú), Argentina (chocolatearía), y Costa Rica (Hospedaje).

El alcalde Sepúlveda junto

con felicitar a las emprendedoras Katherin Ñanco, Sonia Canio, Leonides González, Gloria Sellao y Dalia Paredes, y desearles el mejor de los éxitos en este viaje, realizó las coordinaciones para

que desde el Departamento de Turismo y Gestión Empresarial se les entregue material de promoción comunal y souvenirs que este grupo de mujeres llevará al país centroamericano.



### Citación

La Cooperativa Ayüntue Ltda. cita a la Junta General Anual Obligatoria de Socios, para el día lunes 29 de abril de 2024. En 1ª citación a las 16 hrs y 2ª citación a las 16:30 hrs.

Dirección: Calle Arturo Prat #462 Nueva Imperial.  
Temas: Balance anual, actualización de miembros y directorio, varios.

Atte,  
La Directiva

# Imperial-Carahue, El Alto, grita el auxiliar al arrancar el bus

Por: Daniza Hernández

En un ejercicio de semiótica monumental, las paradas camino a la costa de La Araucanía son signos cuyos significados parecen explotarte la cabeza. Que la tapa roja de un tarro de pintura se haya transformado en una parada oficial de buses, no deja de ser un hecho curioso. Es probable que alguien, durante los años 90 decidió poner una tapa roja para referenciar un lugar de la ruta interurbana donde solía bajarse, logrando que esa referencia se instalara tan poderosamente que hoy es una parada oficial y aunque la tapa roja voló hace más de un década, el corolario de la historia es que alguien escribió a mano y con letra temblorosa, PARADERO TAPA ROJA.

Y las paradas suman y siguen. Los notros, haciendo referencia a árboles que volaron hace más de 20 años, la Cabaña o el paradero "Los Pollos", en la ciudad de Nueva Imperial, en referencia a una

pollería a mediados de siglo, son bastiones de una historia que nunca nadie contó, pero que me complace hacerlo por el cariño que le profesó a esa recorrida ruta en mi época universitaria.

Para que hablar de los buses interurbanos, esas liebres de la empresa Nar-bus, que son un peligro público y cuyos choferes como más de 30 años de oficio en el cuerpo, unos verdaderos kamikazes. Porque subirse a esos buses sin encomendarse a Dios, podría tornarse una verdadera tragedia griega.

Afortunadamente, la expertiz de los choferes te da una cuota de seguridad, sabiendo perfectamente que de sus maniobras pende tu vida en esa liebre enajenada que recorre la ruta a máxima velocidad, para luego demorarse otra media hora buscando

pasajeros en las ciudades intermedias.

Aunque los auxiliares dejaron de coquetear con las jóvenes pasajeras hace rato,



gracias a las leyes de acoso callejero, los choferes siguen poniendo los éxitos de su vida a todo volumen, como si compartieran junto a nosotros sus vivencias escuchando a Montaner, la verdad ahí uno suele odiar un poco a ese chofer, pero ya en la tercera canción terminas tarareando hasta la melodía más melosa y de pronto también te pones

medio nostálgico de más.

Evidentemente el recambio de generaciones también provoca que la música cambie, y es ahora el reguetón a todo volumen quien acompaña a los estudiantes mientras revisan TikTok. También la interacción ha cambiado. Ahora van todos conectados al celular, instancia que reduce en un 80% las posibilidades de conocer en el camino a otras personas y mucho menos al amor de tu vida. El recorrido es acompañado por aquel paisaje rodeado de pinos y eucaliptos y algún árbol nativo que sorprende en la ruta. En los tiempos de tala, el paisaje resulta un tanto deprimente, pero el ambiente festivo del bus ayuda a lidiar con las curvas y la vegetación forestal.

Los letreros dentro del bus y el grafiteo improvisado también son una nota curiosa

dentro de la ruta. Leyendas como "no hable con el conductor", "si tiene prisa, levántese más temprano", "los amigos también pagan", "la tóxica no me deja hablar con nadie", (punto a parte la misoginia), son algunas de las frases vitales de la icónica línea de buses que surca los caminos costeros hace más de 40 años. En ese contexto, tomar un bus de tránsito "directo" o con internet, es como sacarse la lotería, provocando una alegría infinita en quienes lo consiguen.

Así y todo, sigue siendo agradable subirse al bus con destino a la costa, episodios que con los años nos perdemos por aburguesarnos en vehículo, por alejarnos del territorio o por mera comodidad. Pero quienes tienen la cultura de buses, llevan marcadas a fuego las pautas de conducta dentro del bus y sin duda derecho a asiento después de tantos años viajando.

Proyectos para emprendedores de diferente sector Rurales con un monto de \$5millones 200mil cada beneficiario

## "Programa Reconversión Forestal, para la Diversificación Zona de Rezago Costa Araucanía"

En una ceremonia en dependencia de la Universidad Autónoma de Chile, se realizó la ceremonia de adjudicación del "Programa Reconversión Forestal, para la Diversificación Zona de Rezago Costa Araucanía" contando en la ocasión con la presencia el Gobernador Regional de La Araucanía, Luciano Rivas, el vicerrector de la Universidad Autónoma de Chile sede Temuco Dr. Emilio Guerra, los coordinadora de UDEL, los



CORES Ricardo Herrera, y Rodrigo Pacheco, mientras que en representación del edil imperialino, concurrió la coordinadora de UDEL Edith Muñoz.

Durante la jornada se adjudicaron 14 proyectos para emprendedores(as) de diferente sector rurales de la comuna de Nueva Imperial, que en gran parte fueron postulados por profesionales de la UDEL "Unidad de Desarrollo Local" siendo aprobados con

un monto de \$5.200.000 cada beneficiario. Es una inversión significativa en su desarrollo y bienestar, que vienen a mejorar la calidad de vida de estos pequeños agricultores del sector rural de la comuna.

Estos logros son posibles gracias a las alianzas público-privadas entre el Gobierno Regional, la Universidad Autónoma y la Municipalidad de Nueva Imperial. Es un

ejemplo poderoso de cómo el trabajo en equipo puede generar impacto real en los habitantes de estas comunidades campesinas.

En esta oportunidad se reconoció y se agradecido la dedicación y gestión del alcalde de la comuna de la Ciudad Acurela, César Sepúlveda Huerta, cuyo compromiso ha sido fundamental para llevar a cabo este proyecto.

Gas **abastible**  
energía limpia

452611330  
982718983  
982516712

Pago efectivo o  
Transferencia

Radio  
Las Colinas  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

Tragedia en ruta que une las comunas de Saavedra y Carahue

# Accidente vehicular deja dos fallecidos y personas lesionadas

Fue este reciente día sábado 20 de abril, que, en horas de la tarde, se activaron todas las alertas sobre un accidente en la ruta que conecta las comunas de Saavedra y

Carahue. Pasada las 19:00 horas, se dio el llamado de emergencia hacía personal de Bomberos para asistir a una emergencia en la ruta S-40. Hasta el lugar acudieron personal de la Segunda Compañía de Bom-



beros de Carahue y personal policial.

Al llegar al lugar, ubicado en el kilómetro 73, entre las comunas mencionadas, llegando al sector del cruce

de Tranapunte, personal de Bomberos se encontró con dos vehículos menores que habrían colisionado a alta energía.

Los vehículos, tras impac-

tar a una gran energía, dejó lesionados y lamentablemente, víctimas fatales.

El accidente dejó como resultado, dos fallecidos en el lugar, de sexo masculino, que debido a la gravedad de sus heridas perdieron la vida en lugar. Además, dos personas de sexo femenino quedaron con diversas lesiones, las que fueron trasladadas al centro asistencias más cercano.

Debido a los equipos de emergencia que trabajaron en la emergencia, la ruta estuvo interrumpida durante un tiempo, por lo que se solicitó el uso de vías alternativas.

En el lugar trabajó Unidad de Rescate de Bomberos de Saavedra, Unidades de Bomberos de Carahue, personal de Carabineros y de Samu.

## Vehículo menor pierde el control cayendo a una zanja en ruta Imperial-Cholchol

Ya pasado las 20 horas del resiente día viernes, Bomberos de Nueva Imperial recibieron un comunicado de accidente de tránsito.

La Unidad de Rescate Vehicular de la Segunda Compañía concurre al lugar de la ruta S- 16 tramo Nueva Imperial-Cholchol, específicamente en el lugar conocido como 'la romana' o el pesaje vehicular.

De lo anterior, un conductor se encontraba estacionado en dicho lugar y al momento que quiso incorporarse a la ruta al girar tomo la vuelta muy larga perdiendo el



control y cayendo a una zanja aledaña a la ruta.

Por tal motivo, se alertó a

Bomberos para el rescate, afortunadamente, no se registraron lesionados, solo daños al vehículo.



## Detenido por Abuso Sexual en Cholchol

Este viernes 19 de abril, en calle Lazcano esquina Arturo Prat de Cholchol, detuvieron a un sujeto masculino adulto, quien minutos antes en el mismo lugar había efectuado tocaciones en las partes íntimas a una joven mujer que transitaba por el lugar.

La víctima, denunció el hecho logrando ser identificado por la persona y detenido por los funcionarios de Carabineros. Quedó detenido y el sábado pasó al control de su detención.

**EMERGENCIAS**  
NÚMEROS DE  
TELÉFONOS

CARABINEROS	133	RESCATE COSTERO	137
BOMBEROS	132	PDI	134
AMBULANCIA	131	FONO DROGAS	135
CONAF	130	DENUNCIA SEGURO	4242

# Jornada educativa para usuarios de Alto Boroa: preparándose para prevenir enfermedades respiratorias

La Posta de Salud Rural Alto Boroa recibió una visita por parte del equipo de salud rural del Departamento de Salud Municipal, que trajo consigo una jornada educativa de vital importancia para la comunidad local. Esta sesión se enfocó en aspectos fundamentales sobre cómo enfrentar y prevenir enfermedades respiratorias, especialmente relevantes en esta época del año.

El equipo del subdepartamento de epidemiología de la Seremi de Salud Araucanía se desplazó hasta el sector con el propósito de llevar a

cabo esta sesión educativa dirigida a los habitantes de la comunidad rural. La jornada abordó medidas que tanto a nivel individual como colectivo se deben implementar para prevenir infecciones respiratorias, teniendo en cuenta los cambios de temperatura y la humedad ambiental que aumentan los riesgos epidemiológicos, especialmente durante el otoño.

La coordinación de esta actividad estuvo a cargo de la delegada de epidemiología del CESFAM y el encargado de la posta, quienes



comprenden la importancia de anticiparse a posibles aumentos de consultas respiratorias en la Región de La

Araucanía, siguiendo la tendencia observada en el año 2023. Ante este escenario, se enfatizó en la necesidad de prevenir mediante medidas generales y en la importancia de inmunizar a la población más susceptible.

Esta jornada educativa resalta la preocupación y el compromiso del equipo de salud rural y las autoridades sanitarias regionales por promover la salud y el bienestar de la comunidad, así como por fortalecer la capacidad de respuesta ante posibles riesgos epidemiológicos.

## Capacitación sobre Ley 20.584 en Nodo Costa: Mejorando la Atención de Salud Intercultural

En un esfuerzo por fortalecer la calidad de la atención de salud con pertinencia cultural, la Oficina Amulzugun del CESFAM, en colaboración con la Municipalidad de Nueva Imperial, organizó una significativa jornada de capacitación dirigida a la comunidad indígena en dependencias municipales.

La actividad contó con la participación de Jeanette Henríquez, representante de la Seremi de Salud Araucanía, quien impartió una sesión informativa ante asesores culturales del Nodo Costa, que comprende las localidades de Cholchol, Carahue y Saavedra. Asistie-



ron también representantes del Hospital Intercultural, así como directivas del DSM y CESFAM.

El enfoque principal de la capacitación se centró en las estrategias destinadas a mejorar la calidad de la atención

de salud, especialmente en lo referente a la pertinencia intercultural. Henríquez hizo hincapié en los lineamientos establecidos en el artículo 7 de la Ley N° 20.584, el cual establece la obligatoriedad de los prestadores institucionales públicos de asegurar el derecho de las personas pertenecientes a los pueblos originarios a recibir una atención de salud con pertinencia cultural.

Este artículo enfatiza la necesidad de aplicar un modelo de salud intercultural validado por las comunidades indígenas, que contemple el reconocimiento, protección y fortalecimiento de los cono-

cimientos y prácticas de los sistemas de sanación de los pueblos originarios. Asimismo, resalta la importancia de contar con facilitadores interculturales, señalización en idioma español y del pueblo originario correspondiente al territorio, así como el derecho a recibir asistencia religiosa propia de la cultura de cada persona.

La capacitación resultó fundamental para sensibilizar a los profesionales de la salud y autoridades locales sobre la importancia de garantizar una atención de salud inclusiva y respetuosa de la diversidad cultural de nuestra región.

### AVISOS ECONÓMICOS

### PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Diario **EL INFORMADOR** Digital

#### VENDO COMPRO

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Se Vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

Se vende 1 hectárea con casa en construcción. Agua y electricidad, rol propio, calidad chilena. Fono: 9 64467160; 982851836

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

Vendo terreno 2,500 mt2 con casa, arboles frutales, parras, cerezasagua potable, camino a Chol Chol km 7 una cuadra de carretera principal interesados llamar al fono: 963951894 Sra Eliana

Compro tractor doble tracción con documentación al día, en buen estado funcional pago hasta \$10 millones de pesos, interesados comunicarse al fono: +56989853579 Felix

#### EMPLEOS

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece señora para trabajar en labores domésticas, cuidador niños. Cel +56950847757

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

#### SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

#### ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

**PUBLIQUE fácil**

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

# Con celebración del Día de la Cocina Chilena reabre Centro Cultural Municipal de Nueva Imperial



Con la celebración del Día de la Cocina Chilena, la Municipalidad de Nueva Imperial reabrió la atención a público del Centro Cultural, espacio que estuvo cerrado por trabajo de mejoramiento de sus instalaciones.

La actividad contó con la presencia del alcalde César Sepúlveda Huerta, así como de los concejales Daniel Lincovil Huencho, Alfredo Llafquen Huilipan y Myriam Canario Rivas, quienes destacaron la importancia de estas iniciativas para promover y valorar nuestra cultura local.

Con la participación de docentes y alumnos de la Universidad Santo Tomás, y el trabajo de funcionarios del

Departamento de Turismo y



Microempresas se puso en valor la cocina chilena, oportunidad en que se prepararon

y degustaron dos platos emblemáticos de nuestra gastronomía: el caldillo de congrio y el picante de gallina, deleitando a todos los presentes con sabores tradicionales y exquisitos.

Asimismo, junto a esta celebración, las autoridades destacaron los trabajos de mejoramiento del Centro Cultural Municipal, que, a través del financiamiento, por 21 millones de pesos, del FONDART Regional, permitirá ofrecer mejores condiciones para el desarrollo artístico y cultural

en las distintas dependencias de nuestro principal espacio cultural.



## Pequeños agricultores de Rulo contarán con herramienta de gestión meteorológica

Con un día de campo, en el sector Rulo, el miércoles 17 de abril tuvo lugar la puesta en marcha de una estación meteorológica orientada a pequeños agricultores del mencionado sector.

En el predio de la familia Quintrel Mariqueo, con su emprendimiento SERFIR MAPU, se dio el vamos a esta herramienta tecnológica que fue posible gracias a las gestiones realizadas con el CFT Teodoro Wickel, representando un hito significativo para nuestra comunidad agrícola.

Con la puesta en marcha de esta estación, los pequeños agricultores podrán acceder a información valiosa

que les permitirá tomar decisiones más informadas y estratégicas para maximizar la productividad, minimizar los riesgos y promover la sostenibilidad en la agricultura.

Participaron en esta actividad el alcalde César Sepúlveda Huerta; la representante del CFT Teodoro Wickel, Leslie Álamos, y el representante de la empresa de fumigación Julio Castro. La colaboración y el compromiso de todas las partes involucradas han sido fundamentales para llevar a cabo este proyecto que beneficia directamente a nuestros agricultores y fortalece el desarrollo sostenible en nuestra comuna.

## Comienzan obras de vivienda rural en Cancura Rodón



Continuando con el trabajo en beneficio de la comunidad, el miércoles 17 de abril, el alcalde César Sepúlveda Huerta junto a un equipo de

profesionales del Departamento de Vivienda y Mejoramiento de Barrios, se trasladaron hasta el sector rural de Cancura Rodón para ser par-

te del inicio de las obras de una vivienda rural.

Se trata de una iniciativa postulada a través de la Municipalidad y financiada por el SERVIU, implicando una inversión de \$42.442.438, siendo las obras ejecutadas por la Municipalidad de Nueva Imperial y la constructora GYH.

La feliz beneficiaria es Marcia Curillan Curiqueo y su familia, quienes podrán acceder a una vivienda de 72,5 m<sup>2</sup>, con 3 dormitorios, baño y solución de agua caliente. Además, considera las necesidades de integrantes de la familia con discapacidad.

DÍA INTERNACIONAL DE LA  
*Danza*  
2 0 2 4

**27 de abril**  
19:00 horas  
Gimnasio Chile-España

Ballet Clásico Driades  
Grupo Folclórico Quillantales  
BAFONI  
Taller Danza Caporal de Nueva Imperial

Nueva Imperial MUNICIPALIDAD  
nueva imperial ciudadocureta.cl

ENTRADA LIBERADA

Televigilancia, seguridad de los ventanales y cerco perimetral

## Ceremonia de inauguración proyecto seguridad de Deportivo Imperial Chile en Nueva Imperial

El Club Deportivo Imperial Chile, del popular Barrio de Coilaco de Nueva Imperial, fue fundado el año 1921, siendo uno de los deportivos

los recursos monetarios son escasos. Fue así que durante el años 2021, recibió del municipio, un terreno a un costado del complejo De-



más antiguos de la comuna, es actor permanente de los campeonatos en todas sus series, que organiza la Asociación de Fútbol Amateur de esta comuna.

Durante muchos años los socios, jugadores y simpatizante, trabajaron para poder obtener una sede donde poder planificar todos los trabajos, pero como toda institución del ámbito amateur,

portivo Diego Portales para construir su sede, la construcción comenzó en marzo de ese mismo año y requerirá una inversión de \$59 millones para cubrir una superficie de 98 m<sup>2</sup>, cuyos fondos fueron gestionados por el alcalde de la época ante la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo.

Por lo anterior, el mismo año 2021 El club, estaba in-



augurando su tan anhelado sueño de la casa propia.

Pero al estar construida en un espacio un poco aislado, fueron blanco del vandalismo y desconocidos amparados de la oscuridad de la noche ingresaron a robar, por lo mismo, que el año 2023 debieron presentar otro proyecto enfocado a la seguridad de su sede social, lo que incluía un paquete de peticiones, entre ellos, Cámara de televigilancia, seguridad de los ventanales y cerco perimetral de alrededor de unos 150 metros, pro-

yecto que fue financiado por el Gobierno Regional de La Araucanía y aprobado por el Consejo Regional por un

monto de \$12 millones.

En la inauguración contó con acto de ceremonia y la presencia del CORE Marcelo Carrasco, el presidente del club Erik Mondaca, jugadores, algunos socios y parte del semillero del club, en dicha inauguración cortaron la cinta tricolor dando por inauguradas las instalaciones de las cámaras de televigilancias, iluminación, portones de lata al ingresar y el cerco perimetral que sin duda les entregará seguridad y se evitará ingresos al interior de personas desconocidas y mal intencionadas.



## Instituto de Seguridad Laboral promueve pausas laborales en colaboración con Seremi de Salud

En su continua búsqueda por mejorar las condiciones de seguridad y salud laboral, el Instituto de Seguridad Laboral (ISL) de La Araucanía ha dado inicio este año a las pausas laborales, una iniciativa que busca fomentar la salud física y mental de sus adheridos. En esta ocasión, la Directora Regional del ISL, Minerva Castañeda, se unió al Seremi de Salud Regional, Andrés Cuyul, en la primera pausa laboral realizada el pasado 9 de abril.

Las pausas laborales, son una propuesta que busca promover y amplificar el alcance de ellas en los lugares de trabajo. Estas actividades son fundamentales para reducir la fatiga muscular y mental durante la jornada laboral, además de estimular la oxigenación y circulación sanguínea.



El Seremi de Salud Regional, destacó la importancia de estas iniciativas en el marco de la conmemoración reciente del Día Mundial de la Salud y el Día Nacional del Deporte. "Instancias como esta, que se reactivan gracias al apoyo del ISL, nos ayudan enormemente en nuestro trabajo diario

para cuidar la salud de todos los que laboran en la autoridad sanitaria", afirmó Cuyul, destacando los beneficios emocionales y físicos que estas pausas generan.

Por su parte, Claudio Maldonado, presidente del comité paritario y funcionario del departamento de Acción Sa-

nitaria de la Seremi de Salud Regional, expresó su agradecimiento por estas pausas saludables que promueven el bienestar de los trabajadores. "Tener un espacio para estirarse, moverse y prevenir trastornos musculares es clave para nuestro bienestar laboral" y resaltó la importancia de

extender estas prácticas a todas las instituciones públicas.

Este esfuerzo conjunto entre el Instituto de Seguridad Laboral y la Seremi de Salud demuestra un compromiso por mejorar las condiciones laborales y promover la salud integral de las y los trabajadores en la región.



## Carahue convoca al Cogrid



En el Centro Cultural se realizó la reunión del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres de la Comuna de Carahue con la finalidad de coordinar las unidades de primera respuesta comunal ante la ocurrencia de emergencias propias de la temporada invernal.

Carabineros, Bomberos, Unidad de Emergencias, Di-

rección de Seguridad Pública, Dirección de Obras municipales, prevencionistas de riegos municipales y alcaldía se hicieron presente cumpliendo con la normativa que exige este tipo de coordinaciones, analizando los puntos críticos de la comuna y las emergencias más recurrentes de invierno.

“Hemos tenido esta reunión

para preparar y coordinar las acciones de las instituciones de primera respuesta, como es la Unidad de Emergencias y Seguridad Pública del municipio, Bomberos y Carabineros de Chile. El invierno está cerca y tenemos que estar preparados para responder ante el aumento del caudal de los ríos, deslizamientos de tierra, entre otros eventos” indicó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.

Por su parte, Julieta Rodríguez, encargada de la Unidad de emergencias, destacó la participación y la importancia de este tipo de reuniones. “Hoy realizamos esta primera reunión para preparar las situaciones de invierno, coordinar, trabajar en prevención, en mitigación, entregar indicaciones técnicas y luego bajar esta información a la comunidad” puntualizó.



## Inauguran Moderno Invernadero

Un invernadero Semi-Túnel de 120 metros cuadrados, fue inaugurado en el sector Ruka Diuca de la comuna de Carahue, actividad que contó con la presencia del alcalde Alejandro Sáez Véliz.

Más de 5 millones de pesos de inversión significó esta estructura de 120 m2, que

cuenta con alta tecnología y cubierta térmica, que viene a potenciar el proceso agrícola de su beneficiaria, Jaqueline Ancamil.

De igual forma fueron inaugurados dos proyectos que contemplan un panel solar y una motocultivadora.

## Carahue y Tirúa buscan soluciones conjuntas

En una mesa de trabajo en Temuco se reunieron el alcalde de Carahue Alejandro Sáez Véliz, el director regional de Vialidad, Marcelo Muñoz, el director de Obras de la municipalidad de Tirúa y vecinos del sector Casa Piedra, quienes buscan soluciones en temáticas de vialidad.

Dicha instancia permitió acordar una serie de acciones que den solución a esta dificultad, la cual en primera instancia se manifestará con una visita a terreno que permita evaluar el entorno y estandarizar los pasos a seguir.

“Gracias a nuestro convenio de colaboración con la



municipalidad de Tirúa estamos trabajando juntos para presentar un proyecto de camino, que mejore la calidad

de vida de quienes habitan en el sector” Indicó el alcalde Alejandro Sáez Véliz.



## Entregan tractor a comunidad

Comunidad de Colico recibió tractor de más de 40 millones de pesos gracias a proyecto presentado por el equipo técnico de la Udel de la municipalidad de Carahue a Fondos de Rezago del Gobierno Regional de la Araucanía en colaboración con Indap y con el aporte de los agricultores.

La maquinaria agrícola fue

inaugurada con la presencia del alcalde Alejandro Sáez Véliz, además del encargado de Área Indap Carahue, Joel Currin, concejales, concejala y dirigentes del sector.

Dicha maquinaria corresponde a un tractor con rastra que viene a facilitar los procesos agrícolas de la comunidad Pedro Curriñir.



## Municipalidad de Carahue y Ufro firman convenio

Alcalde Alejandro Sáez Véliz junto al Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Medioambientales de la Universidad de la Frontera, Dr. Adison Altamirano, firmaron convenio de colaboración en materias de gestión ambiental, asesoría técnica

agropecuaria y recuperación de ecosistemas.

La firma se realizó en la Facultad de ciencias Agropecuarias y Medioambientales de la Universidad de la Frontera y contó además con la presencia de destacados profesores de la universidad

y profesionales de la municipalidad.

Este convenio viene a ratificar el trabajo sostenido entre ambas instituciones y que se ha traducido en beneficios para los pequeños agricultores de Carahue.

# Senadora y presidenta de la Comisión de Infancia, Carmen Gloria Aravena, lamenta “inacción” tras presuntos abusos a menores en Temuco

Este sábado el Juzgado de Garantía de Temuco decidió ampliar hasta el martes la detención de un sujeto, funcionario del Colegio de Aplicaciones de la capital de La Araucanía, sindicado por un grupo de apoderados como autor de presuntos abusos sexuales cometidos contra alumnos de primer año básico del establecimiento.

A la audiencia, solo asistieron apoderados de los estudiantes vulnerados, quienes solicitaron la presencia de autoridades de Gobierno para apoyar eventuales acciones judiciales contra el imputado. El requerimiento se reite-

ró durante la tarde, en el frontis del establecimiento, donde decenas de familias se manifestaron, sin que las autoridades se hicieran presente.

La senadora por La Araucanía y presidenta de la Comisión de Familia, Infancia y Adolescencia del Senado, Carmen Gloria Aravena, lamentó “la inacción del Gobierno” frente a las denuncias.

“No llegaron a Tribunales para acompañar a los papás afectados que pedían justicia para sus hijos. Tampoco llegaron al colegio a entregar apoyo a las familias a las que hoy les



embarga el miedo y la angustia”, lamentó la legisladora.

La senadora Aravena apuntó que “hoy contamos con una Subsecretaría de la Niñez, un Ministerio de Desarrollo social, el Servicio Mejor niñez, entre tantos otros organismos estatales que pueden apoyar a estas familias. Pero hoy ha quedado de manifiesto que las autoridades del Gobierno no están presentes cuando más se necesitan”, cuestionó.

“Esta inacción solo puede llevar a que hoy más familias han perdido su fe en las autoridades”, lamentó la senadora Aravena.

Como independiente, la define como una candidatura del pueblo

## Concejal Oscar Chefo Vergara presenta su postulación a Alcalde por Nueva Imperial

El pasado jueves 18 de abril, el Concejal Oscar ‘Chefo’ Vergara, quien obtuvo una primera mayoría como Concejal en la comuna de Nueva Imperial, dio a conocer públicamente su candidatura independiente para ser Alcalde de la comuna.

Para presentarse como candidato independiente necesita juntar patrocinios en el Servicio Electoral (SERVEL), estos patrocinios reemplazan las antiguas firmas que se registraban en notarías para presentar una candidatura independiente, realizándose actualmente con la clave única en el sitio web del Servicio Electoral, [www.servel.cl](http://www.servel.cl)

Refiere el Concejal que requería una cantidad mínima de 132 patrocinios, logrando reunir en sólo 3 horas cerca de 400 patrocinios por parte de los veci-



nos de Nueva Imperial, dejando abierta la invitación a quienes deseen apoyar su candidatura registrando su patrocinio en el sitio web del SERVEL.

En conversación con este medio el Concejal fue consultado por qué toma la decisión de ir como candidato independiente, al respecto refiere que “a lo lar-

go de mis años nunca me he sentido identificado por algún sector político, mas bien estoy en política para buscar soluciones a las problemáticas de la gente, así mismo, mis prioridades son el crecimiento de Nueva Imperial y proyectarla como una comuna emergente, donde todos seamos parte del desarrollo y

en ese sentido si hay que generar alianzas con los diversos sectores o actores políticos, así lo haremos para construir juntos una comuna donde todos se sientan parte del Municipio y seamos una Municipalidad amigable con nuestros vecinos.

Ser un Alcalde independiente, te permite elegir el equipo de trabajo buscando a los mejores profesionales que quieran servir genuinamente a la comuna y no tener que pagar favores políticos con cargos claves dentro del municipio.

Somos una candidatura del pueblo porque comprendemos las necesidades de nuestros vecinos, provengo del seno de una familia de comerciantes y antes de ejercer como Concejal me desempeñé en diferentes roles: como

conductor de ambulancia y de colectivos, comerciante, dirigente deportivo, camionero, locutor radial, rescatista, profesor, entre otros. Por esta razón conozco las reales necesidades de la comuna y sé la importancia de invertir de buena forma los recursos municipales en las verdaderas necesidades de los vecinos y sobre todo de las familias más necesitadas, nuestra comuna necesita crecer y para eso trabajaremos arduamente a través de diferentes estrategias con el ámbito público y privado.

Quiero invitar a todos nuestros vecinos y vecinas a que se sientan y sean parte de esta candidatura, que trabajemos en conjunto para construir la comuna que todos soñamos y volvamos a ser una comuna segura y con oportunidades para todos.

Perdió 3 x 1 en el estadio El Alto de Nueva Imperial

## Imperial Unido no logra un buen desempeño contra la visita de Constitución Unido

Con regular presencia de público, se disputó el encuentro del local Imperial Unido contra Constitución Unido, encuentro válido por la tercera fecha del certamen de la categoría de la Tercera A, los de la Ciudad Acuarela cayeron sin apelaciones 1x3.

Los locales empezaron bien, puesto que al minuto Felipe Zuñiga pone en ventaja al local, tanto que hizo soñar a los fanáticos locales, alucinando de tener una noche tranquila, pero enfrente tenían a un muy buen equi-



po, que 5 minutos más tarde empareja las acciones y de ahí en adelante Constitución se fue en procura de los goles que le diera el triunfo, avalado de un buen juego con serias marcas sobre todo en la mitad del terreno de juego, que no le permitió nunca al equipo local armarse.

A los 46 minutos, Oscar Aravena, convierte el segundo tanto a favor de los forasteros, finalizando esta primera mitad con triunfo para Constitución.

Ya en el segundo tiem-

po, Constitución siguió presionando al local y estaba más cerca de convertir, lo que llegó a los 28 minutos. Imperial estuvo nublado toda la noche, buscado vía pelotazos, donde la mayoría no llegaban a buen destino.

En resumen, un justo triunfo de los foráneos a merced de buen juego, mientras que el local dejó muchas dudas y tendrá que trabajar arduamente para que lleguen los triunfos, sobre todo de local, recordar que en este tipo de torneo, Tercera A, no se puede dar ventajas.

Organizado por el Club El Amanecer en dependencias de la feria chica, camino a San Antonio

## Campeonato de Rayuela Regional se vivió en Nueva Imperial

El pasado fin de semana se llevó a cabo el campeonato regional de Rayuela en Nueva Imperial, organizado por el Club El Amanecer e impulsado por el Concejal Oscar Chefo Vergara, este campeonato tuvo lugar en dependencias de la feria chica, camino a San Antonio.

El Concejal Vergara, nos señaló que "Apoyar este tradicional deporte ha sido un compromiso que asumí con los diversos clubes de Tejo de la comuna, desde el momento que asumí como concejal, acordando junto a ellos que cada año los apoyaría en la organización y ges-



tión de premios para la ejecución de estos campeonatos, rotando la organización del evento de rayuela cada año en los distintos clubes, fue así, como el año 2022 la organización estuvo a cargo del club Los Halcones, el año 2023 le correspondió la organización al club El Nogal y el presente año estuvo a cargo del club Amanecer.

Los campeones de este regional fueron; Tercer lugar: Javier Saravia y Mario Ragnileo; Segundo lugar, José Núñez y Nivaldo Jiménez y primer lugar, Lionel Quintana y José Fernández.

## Trovolhue contará con nueva multicancha



Próxima a la recepción provisoria se encuentra la multicancha de Villa Suazo en la localidad de Trovolhue, que espera prontamente contar con la aprobación para la entrega definitiva de la obra.

En esta instancia el alcalde Alejandro Sáez Veliz, junto al concejal Emiliano Delgado, funcionarios y beneficiarios visitaron este proyecto enriquecedor para la comunidad.

La presidenta de la Junta de

Vecinos, Rosalba Leal, indicó que "gracias al apoyo del alcalde y todos quienes trabajaron en este proyecto ya estamos próximos a contar con esta linda multicancha, que será de gran beneficio para las familias de nuestra villa."

Por su parte, el alcalde Alejandro Sáez Véliz destacó el poder contar con un nuevo recinto deportivo para la comuna. "Juntos compartimos la alegría de estar próximos a obtener la entrega de este proyecto que es un gran anhelo para las familias, donde gracias a esto, niños y niñas del sector podrán compartir de este espacio beneficioso para la comunidad"

COPA CHILE





IMPERIAL UNIDO

VS



DEPORTES VALDIVIA

SABADO 27 DE ABRIL

20:00 HRS

ESTADIO EL ALTO, NUEVA IMPERIAL

PREVENTA \$2.500 EN:

- KIOSKO EL ARAUCANO
- PIZZAS IMPERIO
- HELADERIA DONDE MARY
- CARNICERIA AGUAYO
- MINIMARKET TIO WILLY
- CANCHAS CALAFA SPORT

VENTA BOLETERIAS DEL ESTADIO \$3.000



Diario  
**EL INFORMADOR**  
Digital

11

Cuenta de gran parte de la historia de Cholchol y de las primeras familias de colonos

## Lanzamiento del libro **Benedicto Rivas** en dependencias de la Biblioteca Pública de Cholchol

El viernes 12 de abril recién pasado tuvo lugar en las dependencias de la Biblioteca Pública Municipal de Cholchol, el lanzamiento del libro **Benedicto Rivas**, el cual fue presentado por sus editores, Ignacio Helmque Mikel, María Soledad Abarca de la Fuente, directora de la Biblioteca Nacional y Margarita Elena Alvarado Pérez, escritora y docente de la Universidad Católica de Santiago.

La presentación del libro **Benedicto Rivas**, da cuenta de gran parte de la historia de Cholchol y de las primeras familias de colonos que se avicindaron en el pequeño poblado desde 1910 a 1940. El libro además contiene una gran cantidad de

fotografías de la época que muestran las costumbres y actividades productivas realizadas, creando lazos de afecto entre los habitantes del pueblo mapuches y las familias recién establecidas.



A dicha actividad organizada por el personal de la biblioteca pública, se dio cita una gran cantidad de vecinos invitados y amigos de la biblioteca, quienes se sintieron gratamente acogidos



e identificados con la actividad desarrollada. Acto que fue amenizado con gratas melodías en violín interpretadas por los hermanos Huerta Hueichaqueo.

La actividad se enmarcó

dentro de la celebración del Mes del Libro, con que la Biblioteca Pública ha querido realzar la importancia del Libro y el amor por la lectura.

## Servicio Local participa del 1° Seminario de "Educación Ambiental con perspectiva intercultural" en Costa Araucanía

Con una gran asistencia se llevó a cabo el 1° Seminario de "Educación Ambiental con perspectiva intercultural"

En la oportunidad, se realizó la firma de un Acuerdo Marco de Colaboración, el que es un compromiso for-

teniendo un ambiente sano para nuestros estudiantes y sus familias".

El SEREMI del Medio Ambiente en la región de La Araucanía, Félix Contreras, reflexionó que "es fundamental que conversemos y escuchemos a los más pequeños, con las niñas y niños, que actualmente tienen más acceso para buscar formas para evitar y prevenir el daño al planeta".

El Administrador Municipal de Carahue, Melvin Carillo, puntualizó que "quiero destacar el trabajo colaborativo que se está realizando acá y estamos felices de forma parte de este gran grupo".

Por su parte, el alcalde de Nueva Imperial, César Sepúlveda, señaló que "nosotros tenemos la obligación de cuidar el medio ambiente por estas y las futuras generaciones, acá lo estamos haciendo y quiero agradecer enormemente este espacio".

Al finalizar el evento, se realizó el pre-lanzamiento del libro "La Comunidad del Humedal", elaborado por el Proyecto GEF de conservación de humedales costeros.



mal entre los integrantes de la Mesa, que establece bases y principios para acciones colaborativas para el respeto y la valoración de la diversidad cultural. El director ejecutivo del SLEPCA, Patricio Solano, aseguró que "estamos muy felices de estar acá, formar parte de esta Mesa y continuar potenciando una Costa Araucanía más limpia, man-

teniendo un ambiente sano para nuestros estudiantes y sus familias".

El director ejecutivo del SLEPCA, Patricio Solano, aseguró que "estamos muy felices de estar acá, formar parte de esta Mesa y continuar potenciando una Costa Araucanía más limpia, man-

Imperialino dicta conferencia en Universidad de Syracuse, en Nueva York

## "Negocios y Derechos Humanos: Luchando contra las Formas Modernas de Esclavitud"

La Oficina de Programas Internacionales fue la anfitriona de la conferencia titulada "Negocios y Derechos Humanos: Luchando Contra las Formas Modernas de Esclavitud", que fue organizada conjuntamente con la Organización de Estudiantes de Derecho Comparado, y que fue impartida por Carlos Andrés Domínguez Scheid, quien es oriundo de Nueva Imperial, perteneciente a familias antiguas y conocidas de la ciudad acuarela.

Domínguez Scheid posee un Máster en Derecho, Empresa y Justicia de la Universidad de Valencia, España, donde también es candidato a Doctorado en Derecho, Ciencia Política y Criminología.

Antes de unirse al programa LL.M. Universidad de Syracuse, en Nueva York

, Domínguez Scheid trabajó como Profesor de Derecho en Chile desde 2015, y ha impartido presentaciones en universidades de Chile, España, Italia, Argentina y México. Sus contribuciones académicas, desde 2020 en adelante, están evidenciadas por la publicación de 11 artículos en revistas de derecho indexadas



y editoriales internacionales reconocidas.

El abogado y profesor de Derecho Carlos Andrés Domínguez Scheid, se encuentra cursando un Máster en Derecho (LL.M.) en la Universidad de Syracuse, en Nueva York, Estados Unidos. Este programa tiene una duración de un año, y su ceremonia de graduación está programada para el próximo 3 de mayo. Durante su período académico fue contratado como asistente de investigación jurídica, en ese marco es que fue invitado a dictar la conferencia titulada "Empresas y Derechos Humanos: El combate a las nuevas formas de esclavitud", evento que tuvo lugar el pasado miércoles 10 de abril.